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VERBALE DELLA SEDUTA DELLA  COMMISSIONE PARITETICA DEL 

DIPARTIMENTO DI FARMACIA-SCIENZE DEL FARMACO DEL GIORNO 18 

DICEMBRE  2013 

Il giorno  18 Dicembre 2013, alle ore  11.30, nella Sala Riunioni del Dipartimento di 

Farmacia-Scienze del Farmaco si è riunita, in seguito a regolare convocazione, la 

Commissione Paritetica del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco  

dell’Università degli Studi di Bari  Aldo Moro. 

La Commissione Paritetica del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco, struttura 

didattica di riferimento per i corsi di Laurea Magistrale a ciclo unico in Farmacia e in 

Chimica e Tecnologia Farmaceutiche (Classe LM-13) e per il corso di Laurea triennale in 

Tecniche Erboristiche (Classe L-29), è stata istituita  con  Decreto del Direttore del 

Dipartimento  suddetto del 2/12/2013 prot. 18/1035. 

La Commissione Paritetica  è costituita dal  delegato del Direttore di  Dipartimento, che 

funge da Coordinatore della stessa e, per ogni CdS, da n. 1 docente e n.1 studente. 

I componenti della Commissione per il biennio accademico 2013-14 e  2014-2015 sono: 

 

Coordinatore, Delegato del Direttore 

prof. Francesco BERARDI (ordinario SSD CHIM/08) 

 

Per il CdS in Farmacia:  prof. Giovanni LENTINI (associato SSD CHIM/08)  

           sig.ra Angelica BOLLINO (rappresentante degli studenti) 

Per il CdS in CTF:        prof. Jean-François DESAPHY (associato SSD BIO/14) 

           sig. Marco COLELLA (rappresentante degli studenti) 

Per il CdS in TE:        prof.ssa Pinarosa AVATO (ordinario SSD BIO/1 

          sig. Paolo CASALINO (rappresentante degli studenti) 
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Sono presenti i proff. F. Berardi, P. Avato, J.F. Desaphy, G. Lentini, i Sigg. M. 

Colella, P. Casalino. E’ assente la Sig.ra A. Bollino. 

La Commissione, riunitasi per la prima volta il giorno 18/12/2013, decide di avvalersi 

della collaborazione della dott.ssa Annunziata Celiberti, Manager didattico del 

Dipartimento,  per il supporto amministrativo e  la redazione dei verbali delle sedute. La 

dott.ssa Celiberti funge quindi da segretario verbalizzante. 

Il prof. Berardi espone i compiti della Commissione Paritetica così come riportati  nello 

Statuto (art. 53), nel Regolamento Didattico di Ateneo (art. 15) dell’Università degli 

Studi di Bari Aldo Moro e nella nota ANVUR del 9/1/2013. 

Il Coordinatore pone all’attenzione dei presenti certi aspetti pratici delle problematiche di 

qualità della didattica di cui la Commissione Paritetica dovrà anche occuparsi, in 

prossime sedute e nel futuro, riguardanti il miglioramento della logistica del 

Dipartimento, i servizi di accoglienza per gli studenti, la pulizia e il decoro nonché la 

vivibilità e la fruibilità degli ambienti destinati agli studenti. E’ convinzione del prof. 

Berardi che ambienti accoglienti ed efficienti incrementino il rendimento degli studenti e 

l’attrattività delle strutture didattiche universitarie. 

La Commissione, dopo aver recepito i suoi compiti attribuiti dal D.Lgs. 19/2012, 

decide di organizzarsi come riportato nella relazione annuale. 

Si dà quindi inizio all’esame dei due  punti all’odg della convocazione: 

1) Modifica all’ordinamento del Corso di Studio della Classe L-29 

2) Relazione annuale (art.2,comma 2,lettera g della legge 240/2010) 

 

1) Modifica all’ordinamento del Corso di Studio della Classe L-29 

 

Il prof. Berardi riferisce che lo schema del nuovo piano di studio del corso di laurea della 

classe L-29, proposto e approvato dal Consiglio di Corso di Studio in Tecniche 

Erboristiche nella seduta del 17/12/2013, prima di  essere  portato in approvazione nella 
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seduta odierna di Consiglio di Dipartimento, necessita dell’esame da parte della 

Commissione Paritetica. Detto schema,  inviato ai Componenti della Commissione con la 

convocazione odierna, viene opportunamente discusso ed esaminato. 

Il prof. Desaphy rileva la mancanza dell’insegnamento di “Biologia animale”. 

La prof.ssa Avato spiega che nel programma del corso denominato “Biologia e botanica  

farmaceutica” il docente incaricato dovrà  trattare anche una  parte di Biologia animale e 

che il motivo principale per cui la biologia animale non è presente in maniera esplicita nel  

piano di studio è che nell’Ateneo di Bari  è carente il numero di docenti del SSD BIO/13. 

Difatti la copertura dell’insegnamento di “Biologia animale e vegetale” per il  CdL  in 

Tecniche Erboristiche e per uno dei tre canali del CdL in Farmacia  viene affidata a 

docenti esterni  all’Università mediante la stipula di contratti di diritto privato. 

Il prof. Berardi fa presente che, rispetto al primo  schema proposto dalla Commissione di 

Dipartimento che ha lavorato alla modifica del piano di studio, nella seduta del CdS in 

Tecniche Erboristiche  del 17/12/2013, si è cercato di rendere le denominazioni degli 

insegnamenti quanto più possibile generici per renderli spendibili nelle convalide. 

La prof.ssa Avato rileva che nell’ordinamento vigente del CdS il modulo d’insegnamento 

di Prodotti dietetici contiene la precisazione “di origine vegetale” e chiede se sia il caso di 

ripristinarla anche nel nuovo ordinamento. 

Dato che il prof. Berardi e altri Componenti della Commissione ritengono limitativa  tale 

precisazione anche in virtù delle motivazioni di revisione e potenziamento del corso 

attuale, la prof.ssa Avato, sulla base della declaratoria della classe L-29 finalizzata ai 

prodotti erboristici, auspica che il docente cui verrà affidato l’insegnamento  abbia la 

consapevolezza che i contenuti del corso debbano essere mirati prevalentemente ai 

prodotti di origine vegetale. 

Si apre poi una breve discussione sulla denominazione del corso di studio  dalla quale 

scaturisce che, nonostante la sua prolissità, è opportuno che la denominazione mantenga 

imprescindibilmente il termine “tecnologie”.  
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Il prof. Berardi invita la Commissione ad esprimersi sulla proposta di modifica 

dell’ordinamento didattico nonché della denominazione del  corso di studio della classe 

L-29 in “Scienze e Tecnologie Erboristiche e dei Prodotti per la Salute”. 

La Commissione Paritetica del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco,  

D E L I B E R A 

1) di approvare la  proposta di modifica dell’ordinamento didattico del corso di studio 

della classe L-29, come da schema allegato al presente verbale; 

2) di approvare la nuova denominazione del  corso di studio della classe L-29 “Scienze e 

Tecnologie Erboristiche e dei Prodotti per la Salute”. 

 

La Commissione prende in esame il  2° punto dell’odg: 

2) Relazione annuale (art.2,comma 2, lettera g della legge 240/2010). 

Il Coordinatore porta a conoscenza della Commissione che gli è pervenuto un documento 

dal Presidio di Qualità di Ateneo recante note sulla Commissione Paritetica all’interno 

delle quali è riportato un comunicato ANVUR del 2/12/2013 del quale viene data lettura.  

Dopo attenta lettura anche di altre parti delle note suddette, la Commissione ritiene di 

seguire i suggerimenti riportati nel comunicato di cui sopra ai fini della stesura della 

relazione annuale. 

Considerata l’ora tarda e la notevole mole di lavoro da svolgere, la Commissione alle ore 

13,45 interrompe la seduta per aggiornarsi alle ore 10,30 dell’indomani, 19/12/2013. 

IL COORDINATORE      IL SEGRETARIO 

(Prof. Francesco BERARDI)    (Dr.ssa Annunziata CELIBERTI) 

  



 

 

Verbale Commissione Paritetica Dipartimento del 18-19/12/2013 pag. 5 
 

 
 

 

VERBALE DELLA SEDUTA DELLA  COMMISSIONE PARITETICA DEL 

DIPARTIMENTO DI FARMACIA-SCIENZE DEL FARMACO DEL GIORNO 19 

DICEMBRE  2013 

Il giorno  19 Dicembre 2013, alle ore  10.30, nella Sala Riunioni del Dipartimento di 

Farmacia-Scienze del Farmaco si è riunita la Commissione Paritetica del Dipartimento di 

Farmacia-Scienze del Farmaco  dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro per 

riprendere i lavori interrotti il giorno precedente al punto 2) dell’odg, riguardante la 

relazione annuale. 

Sono presenti i proff. F. Berardi, P. Avato,  J.F. Desaphy, G. Lentini, il sig. M. Colella, la 

dr.ssa A. Celiberti con funzione di Segretario verbalizzante. Sono assenti i rappresentanti 

degli studenti A. Bollino, P. Casalino. 

La Commissione, con l’apporto della dr.ssa Celiberti, procede alla redazione della 

relazione trattando i seguenti punti: 

a) la definizione della struttura e delle modalità organizzative; 

b) le problematiche sollevate dalle rilevazioni delle opinioni degli studenti; 

c) una prima analisi sui dati di ingresso, percorso e uscita riferita ai dati disponibili; 

d) la ricognizione delle problematiche/osservazioni/considerazioni più direttamente 

connesse all’esperienza degli studenti. 

Durante la preparazione collegiale della relazione si aprono brevi discussioni. 

Al termine dei lavori, la  relazione, approvata seduta stante, viene allegata al presente 

verbale, di cui è parte integrante, e trasmessa al Presidio di Qualità di Ateneo. 

La seduta viene tolta alle ore 14,30. 

IL COORDINATORE      IL SEGRETARIO 

(Prof. Francesco BERARDI)    (Dr.ssa Annunziata CELIBERTI) 

 

 

 


